



"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"

COMUNICADO 796

CONGRESO DE BC CITA A COMPARECER A LA TITULAR DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO

- **La diputada Yohana Gilvaja obtuvo el respaldo unánime del Congreso a su exhorto**
- **Legisladores de todas las fuerzas políticas denunciaron el reiterado incumplimiento de la fiscal ante requerimientos previos**

Mexicali, B.C., jueves 19 de junio de 2025.- "Una vez más me veo obligada a subir a esta tribuna, no por gusto, sino por urgencia", expresó con firmeza la diputada Yohana Sarahí Gilvaja al presentar un exhorto enérgico mediante el cual solicitó la comparecencia de la titular de la Fiscalía General del Estado, Ma. Elena Andrade Ramírez, por las condiciones laborales del personal del 911 y del C5, así como por el reiterado incumplimiento de la fiscal ante requerimientos previos.

Al dar lectura a su punto de acuerdo, la diputada del Partido del Trabajo mencionó que las víctimas son ignoradas por agentes que se niegan a levantar denuncias por no trabajar, incluso en casos de violencia sexual.

La legisladora también advirtió que, al interior de la propia Fiscalía, se vulneran los derechos del personal operativo, al persistir un clima laboral precario y la falta de condiciones mínimas en los centros de atención de emergencia. "No tienen ni sillas donde sentarse a trabajar. Imagínense. ¿Qué justicia puede ofrecer una institución que no cuida ni a su propio personal?", cuestionó Gilvaja, al subrayar la urgencia de una transformación real en la procuración de justicia en Baja California.

Durante la discusión, diputadas y diputados de todas las fuerzas políticas señalaron que esta no es la primera vez que se exige la presencia de la Fiscal ante el Congreso. A pesar de múltiples exhortos y solicitudes formales, la titular de la Fiscalía ha hecho caso omiso a los llamados institucionales. "¿Cuántos exhortos necesita para responder? ¿Dónde está la rendición de cuentas?", cuestionaron.

Por su parte, las y los legisladores Diego Echevarría, Daylín García Ruvalcaba, Humberto Valle, Mayola Gaona, Michelle Tejeda, Maythé Méndez, Michel Sánchez, Evelyn Sánchez y Alejandrina Corral manifestaron de manera expresa su respaldo al exhorto y se sumaron públicamente a la exigencia de rendición de cuentas por parte de la Fiscal General del Estado.

En su intervención, el diputado Juan Manuel Molina recordó que, de conformidad con la Ley Orgánica del Poder Legislativo, será la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) quien defina la fecha y el protocolo para que la titular de la Fiscalía comparezca ante el Pleno.